

PRECIO:
5 Centavos

LA PROTESTA

Valores y giros a M. Torrente

Redacción y Administración: Perú 1537

PORTE
PAGO

U. Telefónica, 0478 B. Orden

Solidaridad internacional

Por las víctimas de la reacción española

La intentona revolucionaria llevada a cabo por un grupo de anarquistas y sindicalistas españoles sirve ahora para justificar todos los excesos. La cuna que gobernó a España comprende que la opinión sana del país repudia sus crímenes y violencias. Sabe también que la burguesía no está satisfecha con los resultados del cuartelazo, ya que la anulación de los derechos civiles tiende a favorecer agitaciones y resistencias que redundan en perjuicio de sus propios intereses.

Con un golpe de fuerza Primo de Rivera derrocó el gobierno liberal, anuló las garantías constitucionales y disolvió el Parlamento. La monarquía fue cómplice de ese pronunciamiento militar. Posiblemente en la estrecha mentalidad de Alfonso XIII hayan abrigado propósitos absolutistas. ¡No soñaba el rey cretino con un gobierno sin control y no se haría la idea de que efectivamente era el soberano por la "gracia de Dios"! Lo cierto es que la oligarquía militar impulsó al trono condiciones que no se atrevieron a formular los gabinetes civiles, obligando al monarca a sanctionar su política impunitista, el repudio de los defensores más fieles de la realza y las mezquinas venganzas de los responsables del desastre marroquí.

Mediante esa sistemática persecución a los políticos, que constituye todo el programa "regenerador" de Primo de Rivera, los partidos dinásticos se vieron obligados a alejarse del palacio de Oriente. Monárquicos fieles como el conde de Romanones y Santiago Alba, evolucionaron al republicanismo. Reaccionarios de la catalana de Maura y La Cierva, se vieron obligados a repudiar la dictadura, que fue siempre para ellos un arma represiva para aplastar las tentativas libertadoras del pueblo español.

Para salvar a los procesados de Valencia del Bidasoa y poner freno a la brutal represión española, desenredándose con motivo de los recientes sucesos revolucionarios, es menester organizar una campaña de agitación y protesta en todas partes. Solo en una acción solidaria de los anarquistas de Europa y América, se puede encontrar una salida a la desesperadora situación del proletariado español.

Se comprende que en esas condiciones adversas para la cuadrilla militar que goberna a España desde las entrañas, máxime teniendo en cuenta que también en el ejército toma cuerpo la opinión antideportista, cualquier intento subversivo constituye un peligro para su estabilidad. Los recientes acontecimientos revolucionarios de Barcelona y de la frontera franco-española no constituyen una seria amenaza para el directorio. Oficialmente se restó importancia a los hechos, atribuyéndolos a una banda de revoltosos anarquistas sin cohesion con las organizaciones charras de España. Pero al mismo tiempo la policía organizada en la península la caza de anarquistas, sindicalistas, comunistas y catalanistas, pretendiendo compilar a todos los detenidos en un supuesto complot revolucionario.

La reacción tiene exponentes de una banda soldadera en pro de los anarquistas y sindicalistas españoles. Urge iniciar una intensa agitación contra el directorio, contra los fallos de los tribunales militares y contra la härbara represión de que es víctima la España proletaria. No es posible contemplar impasible la perpetuación de ese régimen de ignominia. Esforzémonos, pues, en levantar una protesta energética capaz de repercutir en el duro corazón de los verdugos del pueblo mártir.

Para combatir al anarquismo, que es la única fuerza sana que flota sobre el pudorido político de la España agonizante, todos los elementos de la burguesía se alian y estrechan. El directorio puede contar, para esa feroci campa de violencias y represiones, con el aplauso de sus enemigos. Desde París, centro de las conspiraciones políticas de los paráliticos del liberalismo y del republicanismo, surgió la palabra condenatoria de la aventura revolucionaria de los anarquistas y sindicalistas españoles. Santiago Alba, encumbrado jefe de Primo de Rivera; Miguel de Unamuno, antimonárquico rabioso; Blasco Ibáñez, feroc en sus arremetidas contra la dinastía borbónica; todos los políticos que conspiraron desde el extranjero para liberar a España del oprobio de esa dictadura de cuartel, se apresuraron a declarar que ellos no tienen nada que ver con los recientes sucesos de la frontera pirenaica. ¡No faltaron esas cobardes declaraciones

sencilla consecuencia de la creciente oposición contra el fascismo sedado por la miseria y la corrupción. Poco importa la estabilidad de las instituciones monárquicas para la defensa de los privilegios de casta.

Publicamente el general Peppino Garibaldi declinó su oposición al fascismo. Aumenta a Mussolini con movilizar un millón de combatientes a Roma. Algarán a realizar ese amanecer? ¡Determinarán cuando me sea la caída del dictador!

En un telegrama de Londres, se dice que según noticias de San Remo, recibidas por Central News, circulan rumores acerca de un plan golpista tendiente a derrocar al gobernante fascista. También se han comentado miles de soldados en ciertos puntos y en los círculos oficiales.

Agrega la noticia que han sido enviadas a vigilar las costas próximas a la frontera con Francia, un crucero, cuatro torpederos y cuatro cazabombarderos. También se han comunicado miles de soldados en ciertos puntos de la frontera.

Otro rumor asegura que los garibaldinos se están organizando en Francia para responder una expedición contra los fascistas, y que eso ha motivado las medidas adoptadas por el gobierno, aunque también es posible que el plan sea el gran número de extorsiones que han asustado a la burguesía.

También se dice que es probable que la alcaldía del gobierno se deba a los recientes incidentes ocurridos en la frontera de España.

Otros informes procedentes de Roma y que el diario "El Sol" publicó en Central News, dicen que el señor Mussolini, se ocupa del golpe que prepara la oposición contra el fascismo y agrega que al tal golpe se dice, dentro o fuera de la Cámara de Diputados, podría haber una connexión muy cercana entre la que provocó el golpe y el incidente ocurrido en Nápoles el 10 de diciembre.

Los informes procedentes de Roma y que el diario "El Sol" publicó en Central News, dicen que el señor Mussolini, se ocupa del golpe que prepara la oposición contra el fascismo y agrega que al tal golpe se dice, dentro o fuera de la Cámara de Diputados, podría haber una connexión muy cercana entre la que provocó el golpe y el incidente ocurrido en Nápoles el 10 de diciembre.

R. O. M., era el candidato para ocupar la cartera de industrias en el primer gabinete del general Calles, presidente electo de México. Se informa también que otro diputado está moribundo, que se dispersaron más de 200 mil pesos y que los heridos llegan a una docena.

Según el correspondiente de la United Press, el conflicto fue originado por las acusaciones lanzadas por los diputados de la minoría sobre contra los de la mayoría conservadora, a los cuales imputaban fraude electoral. Tres tiros fueron dirigidos a los diputados de la minoría.

Los diputados de la minoría respondieron diciendo que se trataba de un complot para atacar a Morones, pero los moderados, a quienes se inculpó, dicen que es posible que Morones haya sido herido por sus mismos amigos, entre los cuales habla el ex presidente parte de su prestigio.

El mismo correspondiente agrega lo siguiente:

"Samuel Gompers, presidente de la Federación del Trabajo en los Estados Unidos, se apresuró a telegrafiar sus沉痛的向 Morones y a pedir que se mantenga al control sobre las alternativas de su estado.

La policía procedió, inmediatamente a

instruir un sumario y practicar las investigaciones del caso, pero parece que será muy difícil establecer las responsabilidades, por que los tiros fueron disparados por numerosos pistoleros, siendo imposible determinar los autores de las heridas de Morones y demás que se encuentran actualmente en tratamiento."

Según la táctica bolchevique, lo sucedido en la Cámara de Diputados de Méjico es un enfrentamiento revolucionario. Y no hay duda que si se querellará el "método" el parlamento resultará una constitución interante... Con toda seguridad que no abundaría tanto los candidatos a "defensor de la patria" al las candidatas parlamentarias se elevarían siempre a balar.

Radówitzky

Ayer se cumplió el 15º aniversario de la muerte de Radówitzky. Con tal motivo los altos funcionarios de la policía metropolitana y los deudos y amigos de la víctima se reunieron ayer en la capilla ardiente del funeral.

Con tal motivo también, nuestro querido comandante tuvo que entregar ayer — si por casualidad no se hallaba en reclusión — la celda de alzamiento, donde permaneció los 30 días a pán y agua con que el ensañamiento de la justicia le recargó la monstruosa condena que purgó.

A quince años de distancia se sigue simulando solidaridad y afecto al repelente verdugo, y se sigue aplicando el infame castigo capital que fue llevado al combate para el objeto que fue ideado por la imaginación perruna del legislador, el mismo en el caso de Radówitzky, a quien no van a "corregir" las monstruosidades del código penal ni atrocidades de los carceleros. Pida que obedezca la convicción, porque así lo demanda su conciencia de anarquista, y no por impulso.

Ayer fué, pues, la rutina, la similitud y demás fórmulas sociales a depositar flores (nunca las flores sufrieron mayor afrenta en su tumba) que guarda los averiados reyes de la prisión, y ayer fué llevado a la celda de alzamiento entre doble fila de bayonetas y bultos negros de los carceleros, nuestro querido hermano Simón.

Y a la misma hora que en el lejano监狱 se echaba el cerrojo, para encarcelar a un sanguinario, en la Recoleta se abría la tumba que guarda los restos de un pionero que fué el más perril herero de la burguesía europea.

Hermano: en el 15º aniversario de tu nacimiento te saludamos por sobre los infinitos muertos que nos separan.

Haciendo el juego al directorio

La policía da Mariano el servicio de los vengadores de Espírito

Los sucesos desarrollados en la frontera franco-española están llamados a repetirse en la frontera franco-italiana. De Herriot puso en camino a la policía republicana y ordenó la detención de todos los españoles sospechosos. En los pueblos de la frontera se organizan "razias" contra los anarquistas y sindicalistas refugiados, a los que los generales franceses, particularmente la intromisión revolucionaria. Y en tal caso de los generales franceses, que hasta en París hueman a la busca de compradores y ven en cada obrero español a un enemigo de los generales que acogieron a España.

Martín, en el diario de París, "Le Ble", dice que los que han habido espaldas defendidas a adoptar armamento en la llamada "zona roja", donde se desarrolló la acción militar de la última guerra, pagando los juguetes a cincuenta francos y las cajas de granadas a mil. En Champs des Dames habrá desparadero. La vispera de los sucesos de Darcey, Vera un español debió recoger esa "caja de granadas".

Un informe policial agrega que se sabe que dos españoles hicieron un arraigo con el fin de negar la ejecución de los detenidos, que trataron de realizar, tomó sus medidas y supo teneradamente una trampa a los aludidos, los que se negaron a ser ejecutados, manifestando que no podían exhibir la herencia espiritual que no superaron conforme a la ley. Para levantar contra la dictadura la protesta de la Italia amazónica y sus aliados en territorio, Vera un español debió recoger esa "caja de granadas".

Interrogaron los españoles de referencia manifestaron llamarla Biss Serrano y Juan Rodríguez, que se presentaron a manifestaciones de la policía italiana para probar de contrabando de armas, pero las autoridades dicen creer que estos estaban trabajando para el movimiento revolucionario español.

La policía de Herriot posee particular empeño en descubrir completos encamados a través de su red de espías en el interior de la localidad de Hanyuls sur Mer un individuo de nacionalidad española, el que resultó ser la policía resultó ser portador de un arma de fuego.

Procesaron a Pedro Lyon, Minervino, Burri, y otras ciudades francesas, fueron también detenidos varios obreros de la misma nacionalidad. Suponiendo que la policía francesa se dio cuenta de que los detenidos eran alusivos al movimiento revolucionario que se iniciara días atrás en la frontera franco-española, las autoridades dispusieron su inmediata traslado al interior de Francia.

La reacción española cuenta, pues, con el decidido apoyo del gobierno izquierdista de Francia. ¿Qué sucedería si gobernara Pola

los trabajadores. De ahí que no le sea indiferente al socialismo a la usanza de las burguesías del mundo, que han hecho el medio de corromperlo, admirándole. Así han obtenido someter la idealidad marxista a las conveniencias de la conservación capitalista, en vez de imponerla. Aquella es la causa de la decadencia del socialismo, de una vulgar tendencia estatalista, perfectamente adaptable a las proporciones tradicionales del población, y que inevitablemente debía cristalizarse a través de las élites del mundo y la obediencia. Fue una teoría que dejó siempre libres los caminos, para que obedezca la conciencia por élitas a sus anchas. No ha creído nadie nuevo en la práctica: todo lo ha repetido.

Y a su vez que en el lejano监狱 se echaba el cerrojo, para encarcelar a un sanguinario, en la Recoleta se abría la tumba que guarda los restos de un pionero que fué el más perril herero de la burguesía europea.

Hermano: en el 15º aniversario de tu nacimiento te saludamos por sobre los infinitos muertos que nos separan.

Una expedición garibaldina?

“Creen en el garibaldismo, el héroe de un pueblo, el político de la burguesía de Mussolini es un héroe de un pueblo, el político de la burguesía de Austria contra la cual tiró el general Primo de Rivera, es la que desafía a la otra a invadirnos”, dice el parentesco — ya que no pueden exhibir la herencia espiritual que no superaron conforme a la ley. Para levantar contra la dictadura la protesta de la Italia amazónica y sus aliados en territorio, Vera un español debió recoger esa “caja de granadas”, que este se adelante por demás en el camino de sus conquistas. Necesita, para impedir, cierta masa de mentalidad deprimente, sin nocições de libertad, sentimientos de dignidad ni el n.º dólbito concepto de su capacidad. Por fortuna, esa clase de tipo humano disminuye cada día más en

